
№ コメント 参考：テーマ【基本目標】

1
職の都合でやむなく徳島を離れる人が少なくなっていてほしいです。 ・雇用創出【２－５】

2

将来の人口減少はどうしようもない現実ですが、かと言って、それが雇用や経済の縮小につながらな
いように、元気な徳島を創っていきたいですね。みんなでアイデアを集めて、楽しく考えていきま
しょう。

・徳島の未来創造【７－３】ほか

3
35年後にはおばあちゃんですが、それでも元気に働ける環境があると良いですね ・高齢者の社会参加【５－２】

・雇用創出【２－５】

4

「交通網の発展」に関してお知らせです。「四国新幹線」の必要性やＤＭＶ（デュアル・モード・
ビークル）、スマートベスト（自己充電型バッテリー電車）など「新たな鉄道のあり方」について議
論を深め、「鉄道の将来」を県民の皆様と考えるシンポジウム「鉄道の将来-New generation of
Railway-」（入場無料）を、６月１５日（日）にホテルクレメント徳島で開催します。どなたでも参
加でき、「徳島の未来」を考える上でとても参考になると思いますので、奮ってご参加ください！
http://www.pref.tokushima.jp/docs/2014051500073/
シンポジウム「鉄道の将来 -New generation of Railway- 」の開催について | 徳島県
www.pref.tokushima.jp
　本年は、「ＪＲ徳島線全線開通１００周年」という記念すべき節目の年にあたり、「鉄道」の社会
インフラとしての重要性を見つめ直す絶好の機会であることから、「鉄道の将来」をテーマにシンポ
ジウムを開催します。

・公共交通機関【１－１】

【お題：２０５０年（３５年後）頃にどのような徳島になっていてほしいですか？期待する徳島像を教えてください！】

Ｆａｃｅｂｏｏｋページ

「みんなで創る徳島県」への

投稿コメント一覧

資料１
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5

「サテライトオフィス実証実験in三好」、お疲れさまでした！手応えはどうですか？雇用の場の創出
につながることを期待してます！https://www.facebook.com/DUNKSOFT?ref=stream･･･Dunksoft Co.,
Ltd.
2014年6月9日から始まった徳島県三好市でのサテライトオフィスの実証実験。
たくさんの方達に支えられ、東京での勤務と変わることなく仕事をすることができ、無事に終了する
ことができました。
みなさま、本当にありがとうございました！「マチ」と「ソラ」が同居している三好市に社員一同
すっかり魅了されました。これからもよろしくお願いいたします！【ダンクソフト30周年企画サテラ
イトオフィス実証実験in三好】

・サテライトオフィス【７－３】

6

株式会社ダンクソフト30周年記念企画として「サテライトオフィス実証実験in三好」を行いました。
三好市池田町で1週間の合宿形式で勤務しました。クラウド技術やビデオ会議システムを用いて、東京
メンバーとの日常業務も順調に行え、また、地元の方々と交流もできて、大成功でした。
「自分の好きな仕事を自分の好きな場所で出来る」時代が近づいている事を少しでも宣伝できたので
はないかと思います。動画は以下にあります。
https://www.youtube.com/watch?v=ZMC0L7nkZGg
動画を再生
池田町でサテライトオフィス実証実験
６月８日～１５日までの間、IT企業ダンクソフト社が池田町でサテライトオフィス実証実験を行いま
した。

・サテライトオフィス【７－３】

7

「自分の好きな仕事を自分の好きな場所で出来る」って、改めて考えるとスゴイことですね！「職の
都合でやむなく徳島を離れる人」も確実に減るんじゃないですか(*^_^*)徳島の強み「全国屈指のブ
ロードバンド環境」、さらに空き家も再利用して、自然豊かな快適な環境の中で仕事ができる、しか
も自由な時間が増えて、人間らしい、充実した生活が送れるというのは、都会にはない、田舎ならで
はの新しいライフスタイルだと思います！そういう徳島になるように、引き続きよろしくお願いしま
す！また、動画を見た学生の皆さんの感想なども聞いてみたいですね。書き込み、お待ちしておりま
す(^^)/

・サテライトオフィス【７－３】

8

これからの人口減少時代においては、元気な高齢者には、長年培ったノウハウをもとに地域を支えて
いただくといったような、年齢や性別に関係なく活躍できるような環境づくりや、住民同士が助け合
うような地域づくりが必要になってくるような気がします。

・高齢者の社会参加【５－２】
・住民参加による地域づくり【５－５】

9

シンポジウム「鉄道の将来-New generation of Railway-」に来ていただいた皆さん、どうもありがと
うございました。和歌山でもニュースになっております！鉄道をはじめ公共交通機関のあり方につい
てのご意見や、シンポジウムの感想なども書き込んでいただければと思います。
http://wbs.co.jp/news/2014/06/15/44135.html
新幹線で一極集中緩和を、徳島で鉄道シンポ | WBS和歌山放送ニュース wbs.co.jp
WBS和歌山放送ニュースの新幹線で一極集中緩和を、徳島で鉄道シンポのページです。

・公共交通機関【１－１】
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10

【お題に対して】今よりコンパクトな街になっても、今より、み〜んなが笑顔な徳島って、ステキ
じゃないですか？♪どうすればイイんでしょう？一人ひとりが自分の問題として、まちづくりを意識
するのは、重要なことかもしれませんね。

・街づくり【１－１】

11
夕張の試みみたいに、市街地を小さくするのは活気ある街のための一つの手ですよね。 ・街づくり【１－１】

12

1月の「若者クリエイト部会」での意見と知事のコメントが頭に浮かびました。
http://www.pref.tokushima.jp/docs/2014021000183/
第５回「若者クリエイト部会」の概要について | 徳島県 www.pref.tokushima.jp
「若者の若者による徳島の未来創造」のための部会として、若者の既成概念にとらわれない「柔軟な
発想」を新たな政策創造の種となるよう活かしていくため、第５回「若者クリエイト部会」を以下の
とおり開催しましたのでお知らせします。
飯泉知事出席の下、青木部会長から平成２５年度における部会活動報告を行った後、「人口減少時代
における地域を支える仕組み～今後の徳島づくりを見据えて～」をテーマに意見交換を行いました。

・街づくり【１－１】

13

各種マスコミでセンセーショナルな報道をされております２０４０年「極点社会」化・・・夢と希望
に満ち溢れた「徳島」とするために、いま何をすべきか！？産学民官それぞれがどう取り組んでいく
か！？我々行政も新たな次元の施策展開が必要です！！http://www.yomiuri.co.jp/･･･
/news/20140509-OYTNT50373.html若年女性、９市町で半減　２０４０年推計
www.yomiuri.co.jp
民間の有識者らでつくる「日本創成会議」（座長・増田寛也元総務相）が発表した２０４０年の若年
女性（２０～３９歳）の市区町村別推計人口で、県内では９市町で若年女性の人口が１０年に比べて
半分以上減るとの試算が出た。奥能登４市町では６割後半～８割減るとされ、自治体関係者からは
「今まで以上の人口減少対策が必要になる」などの声が上がった。

・人口減少【５－１】ほか

14
「日本創成会議」の件は、知事も記者会見でコメントしていましたね。
http://movie.pref.tokushima.jp/play/index?m=351b1b56508da72b　fms　movie.pref.tokushima.jp

・人口減少【５－１】ほか

15

うちの父親が用事で駅前に行ったみたいなんですが、駅前、そごう、新町の商店街、飲食店に入って
いるお客さんがあまりにも少なかったみたいでビックリしていました。活気溢れる街にするには若い
人はどういった事を求めているのか。また年配の人はどういったことを求めているのか声を聞き、食
べ物でも観光でもいろんな角度から考えていく必要があるのではないかと。大阪や高松、東京など大
都市の人の流れや店などを視察して勉強するのもいいと思う。それと働く場所が増えればそれに伴い
消費率が上がって活気が出る。働く場所の確保は増えるように考えなあかんのちゃうかなあと言って
ました♪( ´▽｀)

・中心市街地活性化【２－１】
・雇用創出【２－５】

【お題：あなたが２０５０年（３５年後）頃に期待する徳島像を実現するためには、どうすればいいですか？】
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№ コメント 参考：テーマ【基本目標】

16
車が空を飛んでるだろうか•••*･゜ﾟ･*:.｡..｡.:*･'(*ﾟ▽ﾟ*)'･*:.｡. .｡.:*･゜ﾟ･* ・科学技術【２－１】

17

デロリアン\(◎o◎)/！アメリカの企業のこんな情報がありますよ。http://jp.autoblog.com/･･･
/this-awesome-terrafugia･･･/【レポート】垂直離着陸が可能な空飛ぶクルマ、テラフージア「TF-
X」の 新スペック！ - Autoblog 日本版 jp.autoblog.com
Report 【レポート】垂直離着陸が可能な空飛ぶクルマ、テラフージア「TF-X」の 新スペック！By
Autoblog Japan StaffRSS feed2014年05月06日 16時40分Mixi CheckTweet 読者の中にはテラフージア
という社名に聞き覚えがある方もいらっしゃるのではないだろうか？　同社はアメリカのマサチュー
セッツ州を拠点に「空飛ぶクルマ」の開発を続ける航空機ベンチャー企業だ。Autoblogではプロトタ
イプが初めて発表された2006年から動向を取り上げており、昨年には「トランジション」のテスト飛
行の模様をお伝えした。今回は、同社が開発中の「トランジション」の次…

・科学技術【２－１】

18
素敵な情報ありがとうございます♪約800kmも走れるなんて！！もし日本に上陸したらトランジション
で西日本横断も出来ますねえ〜(￣▽￣)ニヤリ。お値段が可愛くないですがε-(´∀｀; )

・科学技術【２－１】

19

可愛くないね~（笑）でも発想は面白い。前にセグウェイ乗ったけど、いかにもアメリカっぽい、自由
で不思議な感じが面白かった。自由な発想を尊び、研究者が研究しやすい環境づくりは、科学技術の
進展を大きく左右するように思います。あと、今日の徳島新聞の「読者の手紙」に、「リカレント教
育」について投稿されていたように、今後の人口減少社会を見据えると、一個人が生涯に何役もの役
割を果たすことを求められることが予想されることから、生涯にわたり、必要に応じて何度でも学び
直せる教育制度が重要になってくるのではないでしょうか？

・科学技術【２－１】
・生涯教育【６－４】

20
これからは人口減少や超高齢化を見据え、都市機能をコンパクトに集約、分担するなど、計画的な街
づくりが大切なように思います。

・街づくり【１－１】

21
関門海峡みたいな海底トンネルを作る(・ω・)ノ車も電車、新幹線、歩道もできたら面白いかな⁈
（笑）

・交通ネットワーク【１－１】

22

紀淡海峡を結ぶ国土交通軸として四国新幹線が位置づけられている「太平洋新国土軸構想」というの
があって、徳島県もメンバーになっている太平洋新国土軸構想推進協議会でも構想実現に向けた取組
みを行っています。ご参考まで。http://www.t-kokudojiku.jp/kokudo1/index.htm
[y²] ¾½mVy²Ìn¢Éü¯Ä
www.t-kokudojiku.jp

・交通ネットワーク【１－１】
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23

参考までに、現行「いけるよ！徳島・行動計画」（長期ビジョン編）の２０２５年頃の徳島の将来像
はこちらhttp://www.pref.tokushima.jp/･･･/201･･･/files/geP158-201.pdf

－

24

10年後、元気で活力ある徳島になってほしい！み～んなが健康であることって大事ですよね。。。例
えば、確か徳島県は、おいしい野菜をたくさん作っているのに野菜を食べている量が少ないみたいで
す。「いっぱい作って、い～っぱい食べるケン（県）」になったらいいですよね。そのために、何か
いいアイデアはないですか？？？

・健康づくり【３－５】
・地産地消【２－６】
・食育【６－４】

25

難しいですね～
徳島県は野菜も美味しいですが、野菜の他にも肉の阿波尾鶏があったり、徳島ラーメンがあったり、
有名なものがありますね！
やっぱり人は有名なものに惹かれる傾向があるのではないでしょうか？
野菜で有名な料理がないので、何か野菜で人気になりそうなものが作れたらいいのに！と思います！
京都は京野菜というブランドで漬物などがありますが、そのようなものが徳島県にも出来たら、いい
のになと思います！柚味噌やすだち鳴門金時は有名ですが・・・
野菜をいっぱい取れる料理といえば、お鍋がありますが柚味噌を使ったりして、徳島鍋を作ってみる
など！みんなが食べたいと思うイメージ出来るものが何か出来れば、どうでしょうか？徳島ラーメン
の野菜入りバージョンなど(笑)

・健康づくり【３－５】
・地産地消【２－６】
・食育【６－４】

26

徳島鍋はいっぱい野菜が食べれそうですね！
子どもたちが好きな野菜を自分で育て収穫し、料理して食する。「自分で作った野菜は美味しい！」
という体験づくり。

・健康づくり【３－５】
・地産地消【２－６】
・食育【６－４】

27

確かに！野菜鍋良いですね(O_O)丼シリーズは、南阿波丼や阿南丼も中心は、魚介類で有り、野菜に注
目した鍋!とくしま野菜と何か美味しい食材のとくしま○○とのコラボん〜って考えるとよだれが
(;^_^A

・健康づくり【３－５】
・地産地消【２－６】
・食育【６－４】

28

食べ物のことを考えるのは何となく楽しいですね(笑) ・健康づくり【３－５】
・地産地消【２－６】
・食育【６－４】

【お題：１０年後（２０２５年）、どのような徳島になっていてほしいですか？期待する徳島像を教えてください！】
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29

鳴門金時を使ったお菓子（ポテレット、饅頭、マドレーヌなど）は県外の人に人気ありますねぇ〜☆
*:.｡. o(≧▽≦)o .｡.:*☆毎年東京、大阪、山口の友達に送るんですが喜ばれます♪( ´▽｀)あとは
和三盆を使ったお菓子は上品でいいですね（＾ω＾）

・健康づくり【３－５】
・地産地消【２－６】
・食育【６－４】

30

確かに(^_^)b
とくしまオンリーのお菓子やスイーツから考えるのも良いですねヾ(≧∇≦)
今、ぶどう饅頭が色々コラボしていて面白いですよ(^O^)v

・健康づくり【３－５】
・地産地消【２－６】
・食育【６－４】

31

ぶどう饅頭のコラボはいいアイデアだなあと思いつつ、この間穴吹の煎茶を使ったぶどう饅頭を食べ
ました♪( ´▽｀)美味しいっ！！口の中に煎茶の味がふわ〜っと広がって今年も県外の友達に送る品
が一品増えました（≧∇≦）

・健康づくり【３－５】
・地産地消【２－６】
・食育【６－４】

32

スイーツもいいですね！あるかもしれませんが、野菜を使ったスイーツ甲子園とか(^^)v ・健康づくり【３－５】
・地産地消【２－６】
・食育【６－４】

33

スイーツ甲子園は良いですね＼(^_^ ) ・健康づくり【３－５】
・地産地消【２－６】
・食育【６－４】

34

「スイーツ甲子園」はあるようなので、「ベジタブル・スイーツ甲子園」、もちろん、県予選あり
で！改めて地元の野菜を見つめ直すよいきっかけになるかも・・・(^^)/

・健康づくり【３－５】
・地産地消【２－６】
・食育【６－４】

35
わたしと交流していただいている方には全員ご招待させていただきました。～夢と希望あふれる徳島
県のために～

－

36

短期的には、人口流出を抑え、逆に流入を増やすためにもコールセンターやIT系の開発拠点の誘致な
ど、雇用確保の取り組みが必要でしょうね。
また、そういうところに人材を輩出できる公立学校の設立もアリだと思います。
幸い、神山町の取り組みなんかもありますし、協力してくれる企業も探せばあるはず。

・雇用創出【２－５】
・産業人材【２－５】【６－１】

37

神山町はサテライトオフィスの取組で人の循環がおこり、新たな雇用や取組が出てきています。これは何より
地域の方々の受け入れがあってこそ。神山町の人の寛容さと、何より土地の方々が自分の土地を楽しんでい
ることが、外からの人や企業にとっての魅力です。おっしゃるようなことが徳島のためになるという認識が各土
地で芽生えてくれば広がりそうですね。

・サテライトオフィス【７－３】

【お題：１０年後（２０２５年）、どのような徳島になっていてほしいですか？期待する徳島像を教えてください！】
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38

パイロット訓練生だった者ですが、、、 近パイロット不足2030年問題と言われていますのでその辺
を攻めてほしいです！徳島阿波おどり空港は防衛省で着陸枠が埋まってるので内陸部に600メートル級
の滑走路造るとか笑

・公共交通機関【１－１】
・産業人材【２－５】

39
パイロット不足問題は個人的に初めて聞きました。勉強になりました！ ・公共交通機関【１－１】

・産業人材【２－５】

40

パイロット不足問題が報道されてました。今後、いろんな分野で労働力不足をロボットなどの機械が
補うと言われてますが、パイロットについてはどう思いますか？http://sankei.jp.msn.com/･･･
/140626/plc14062621110011-n1.htm
パイロットの年齢上限引き上げ検討へ　国交省、不足に対応 sankei.jp.msn.com
　国土交通省が航空会社のパイロットの年齢上限を引き上げる検討を始めることが２６日分かった。
年齢制限の緩和により経験豊富なパイロットを活用し、格安航空会社（ＬＣＣ）の相次ぐ参入などで
深刻化するパイロット不足の改善につなげる狙いだ。２７日に開く国交省の有識者会議の取りまとめ
案に盛り込む。

・公共交通機関【１－１】
・産業人材【２－５】
・科学技術【２－１】

41

確かに今エアラインを飛んでいる航空機は 新鋭のものばかりであり（ウチの航空会社や自衛隊・海
保はかなり旧式ですが笑）離着陸以外はほとんど機械が操縦しています。しかしながら、機械に命令
を下すのは人であり操縦士です。緊急着陸や航路変更等の決定も人が行います。人間にしか感知でき
ない不具合や、機械にしか感知できない不具合も無数に起こり得ます。ましてや壊れたときに乗り込
みにいけない空の上を何百人の命を乗せて音速の0,8倍で巡航しています。これを無人にすることはま
ず不可能で、（無人偵察や無人爆撃のような大雑把なオペレーションならいざ知らず）そんな「旅客
機」に乗りたいというお客様も居ないでしょう。私たちも今現在、航空機のエンジン以外が壊れた、
という想定の訓練を何度も行っております。

・公共交通機関【１－１】
・産業人材【２－５】
・科学技術【２－１】

42

追加です。技術的には多分不可能じゃないです。多分今の技術でもできると思います。何も不具合も
無く天気も快晴で、微風ならばですが・・・

・公共交通機関【１－１】
・産業人材【２－５】
・科学技術【２－１】

43

専門的な立場からのコメントありがとうございました！これからは、パイロットをはじめ、機械では
替えがきかない、高度で、人間らしい知的な働き方が求められるような社会になっていくんでしょう
か？

・公共交通機関【１－１】
・産業人材【２－５】
・科学技術【２－１】

44

どの仕事もそうだとは思いますが、決して人を死なせるような仕事をせず、例え可能性の低い(起こり
得ない)事が起きようとも家族の元へ満足に返す。という覚悟とか責任とかを人がするということと思
います。航空に限ったことで言うと、機械の発達大いに歓迎、その分仕事量が減って他のことに気を
回して集中できる。といったところですね(^0^)

・公共交通機関【１－１】
・産業人材【２－５】
・科学技術【２－１】
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45

徳島で20年仕事し、その後10年…
外から見ると徳島と言えば阿波踊り‼ でも今や大阪とかなら日帰りで来れる。
だって昼間に行って何するの⁇と言われると、紹介する物がないです。
徳島ラーメン⁇ …食べたら終わりやん(^_^;) その後は⁇
結局夕方行って踊り見て、ラーメン食べてその日に帰る。または高知や香川に行く‼
つまり徳島に泊まってもらう施策が必要だと感じます。

・観光【１－２】

46

泊まるとより土地を感じることができるので、本当によいことだと思います。 近は"体験"を売る
サービスが出はじめています。その視点でみると、農作業や収穫、昔から伝わる料理の伝授、などな
ど、そんな何気ない徳島、引いては日本の暮らしの体験が魅力になるのではないかと思います。

・観光【１－２】

47

徳島に永住させるとか観光での一時的な流入よりは、大学生のような年齢の人(もうすぐ就職で具体
的・現実的な未来を見ている人)を入れるために安く高いレベルの大学とかを作ったらどうでしょ
う・・・今の東京のように中期的な消費者の確保をコンスタントにできれば・・・例えば航空の学生
を育てる機関を誘致したり(私欲だだ漏れ)笑

・地域づくり【７－３】
・学校教育【６－１】

48

安いコストで即就職につながる職業教育が、就職前の学生さんはもとより、社会人も学び直せるよう
な大学、教育の仕組みがあれば、何度でもやり直せるので、思い切って仕事に打ち込め生産性が上が
り、変化が激しい社会のニーズにも対応できるような気がします(^^)/

・学校教育【６－１】
・産業人材【２－５】【６－１】

49
徳島駅前の活性化。既存道路の上にモノレールをつくり、時間通りに来る交通網の発達により、自家
用車使用を極力減らす。

・街づくり【１－１】
・公共交通機関【１－１】

50

沖洲の空きスペースを沖縄県に移行する。そこを沖縄本島から離れた琉球王国とし沖縄県が持つ免税
特権を生かし、デューティーフリーエリアをつくる。顧客のメリットは高い航空運賃を払わなくても
数千円の高速代で神戸や大阪で買うよりも安く輸入品が買える。徳島県のメリットは雇用創出、買い
物客の徳島への流入による経済波及効果。ただしデューティーフリーエリアでの収益は沖縄県のもの
とする。沖縄県のメリットは当然デューティーフリーエリアでの収益。2時間足らずで大阪神戸から24
時間いつでも行き来ができる所で沖縄本島での免税ショップの売り上げより多くの収益が見込める。
『三方よし』の経済波及政策と思います。

・地域づくり【７－３】

51

交通網の発展が一番だと思います。10年近く大阪に住んでおりましたが、地下鉄や路面電車、モノ
レールはすごく便利でした。あと地下街なんかできたらいいなあと。雨でも関係ないし、地下街に若
者向けの服屋とかできたら活性化につながるのではと思います。

・公共交通機関【１－１】
・街づくり【１－１】
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52

堂々の上位入賞。
もう待ったなしですよ。
http://dailynews.yahoo.co.jp/･･･/decrease_of_children/･･･
消滅可能性 豊島区は寝耳に水 - Y!ニュース トピックス dailynews.yahoo.co.jp
有識者団体が独自の人口推計から「消滅可能性」自治体を発表。東京23区で唯一指摘された豊島区は
戸惑い。

・人口減少【５－１】ほか

53

人口流入促進＆流出抑制を考えたとき、皆さんがおっしゃるとおり、やはりその要因である就業機会
の確保と居住環境の整備は不可欠ですね。それをいかにして創出するか、ということが大問題です
が、徳島らしさ♡を出したいところですね。
住む環境は、とってもステキだと思いますので、ICT関連企業のサテライトオフィス誘致のように、新
しい風を吹かさないと！ですね。イイ案が思いついたら（非常に難しい）また投稿します！

・雇用創出【２－５】

54
ケンブリッジ徳島分校・ハーバード徳島分校なんかできたら国際化の時代に対応しないでしょうか？
留学しなくとも語学の勉強できるし…親の負担も減ると思いますが。

・国際交流【１－３】

55

海外の大学の徳島分校、おもしろいですね。徳島へ英語と徳島文化・産業の留学。条件等が許せば、
交換留学も…そういったことを契機に地元産業や伝統文化も盛り上がりますし。まさに、徳島から世
界へ！ですね。ステキです！

・国際交流【１－３】

56
ドラえもんが現れたらええなあ〜(￣▽￣)ニヤリ。徳島県を都会にしてくれる道具とか出してくれる
かなあ♪( ´▽｀)

・科学技術【２－１】

57

ドラえもんは確か２２世紀のネコ型ロボットだったと思うんですが、僕もこれからの社会のいろんな
課題解決のためには、ドラえもんのようなロボットやＩＣＴなど科学技術力が不可欠のような気がし
ます。http://www.nikkan.co.jp/news/nkx0720140506eaah.html
高専１１校、社会実装コンテスト拡充−ロボ技術で課題解決:日刊工業新聞 www.nikkan.co.jp
日刊工業新聞社のニュースサイト。モノづくり関連ニュースの発信、企業のニュースリリース配信、
業界動向が解る「業界展望台」等、ビジネスに直結する記事・情報を提供。

・科学技術【２－１】

58
タイムマシーンに乗って未来の徳島県をこっそり見せてもらえるかなあ〜(￣▽￣) ・科学技術【２－１】
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59

日本科学未来館の「２０５０年くらしのかたち」というサイトでは、「１人乗りヘリコプター」で空
飛んでました～(^^)/　タケコプターではないけれど、これは災害の時に役に立ちそうな気がします。
他にもいろんな技が紹介されていて、“未来の徳島県”の参考になるかも(@_@)
http://life2050.jp/skill/
くらしを支える技｜まち-2050年くらしのかたち｜日本科学未来館 life2050.jp
日本科学未来館の常設展示「2050年くらしのかたち」のスペシャルコンテンツです。地球のこと、人
のこと、その両方を大切にする未来のありかたを、一緒に考えてみませんか。

・科学技術【２－１】

60

１人乗りヘリコプター欲しいですねえ〜(=^ェ^=)リニア高速鉄道もいいなあ〜（≧∇≦）時速500kmで
走ったらどんだけ気持ちええやろう（＾ω＾）四国新幹線にリニアが導入されたら四国一周どれぐら
いで回れるんかなあとか妄想が広がります（笑）車体を浮かせて走らせれるなんて想像つかないけど
走れるんですねえ〜♪( ´▽｀)不思議。

・科学技術【２－１】

61
１人乗りヘリコプターは絵を見た瞬間に乗ってみたいと思いました！四国新幹線にリニア！夢のよう
な話やけど、2050年には走ってるかな？

・科学技術【２－１】
・四国新幹線【１－１】

62

四国新幹線は何としても走らせますよ。いや～走っているでしょう（＾Ｏ＾）
１人乗りヘリも技術革命でひょっとしたらあるかも(O_O)
想像しただけで、わくわくします（＾∇＾）
高速移動のインフラは、あらゆる形で進歩してあると思いますよo(^▽^)o

・科学技術【２－１】
・四国新幹線【１－１】

63

力強いコメントありがとうございます！この前のシンポジウムじゃないですが、四国新幹線で関西と
結ばれると、世界的都市の一翼を担うようになり、世界との交流も増えて、外国人観光客で賑わうよ
うになるかもしれないですね(*^^*)

・四国新幹線【１－１】

64

皆さん徳島にこんなのがあったらいいということを書いてらっしゃるので、私も今思いつくことを書
いておきます。
「操縦士の安価な訓練所がほしい！」
徳島に計器飛行証明までとれる1500メートル級の滑走路付きの飛行場と訓練所を整備してはどうか。
理由、前レスのとおり。
メリット・本邦の航空の発達、徳島は四国・九州・中国・近畿に囲まれ、その各地の空港は訓練に適
している過疎化具合であって、訓練所設置に地理的に優位である。自治体介入により安く訓練を受け
られることで、他の訓練所より競争力が高くなる。建設費・維持費が新幹線・リニア導入より廉価。
教官補充ははこれからの時代、大量退職で困らないぐらいいる（ハズ）。学生・教官一人当たりの経
済力が高く地域にお金を落としやすい。等
デメリット・法的なことがハードルが高い。騒音問題や気象条件などで土地確保が難しい。以上で
す！

・公共交通機関【１－１】
・産業人材【２－５】
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65

大川原高原・・・恥ずかしながら、まだ行ったことありません。こうして見ると、徳島じゃないみた
いな、きれいな光景ですね。「日本の○○○」とか、かっこいいキャッチフレーズ付けてＰＲできま
せんかねえ・・・

・徳島の魅力ＰＲ【１－２】

66

皆さん、いいキャッチフレーズが浮かんだら書き込んでください！何度か行きましたが、３万株とい
う数もすごいですが、一面ブルーのアジサイに彩られた風景を見ると、とても清々しい気分になるの
で、リフレッシュにもってこいです！アジサイの語源に「藍色が集まったもの」を意味する「あづさ
い（集真藍）」がなまったものとする有力な説があるようですが、まさに「藍の国とくしま」にふさ
わしい初夏の風景だと思います(^^)/

・徳島の魅力ＰＲ【１－２】

67

紫陽花の季節ですねえ(￣▽￣)大川原高原私も行ったことがないんですが、こんな素敵な所があるん
ですね♪やっぱり徳島の自然は素晴らしいです（＾ω＾）心が和む風景ですね（≧∇≦）キャッチフ
レーズ考えておきます♪( ´▽｀)

・徳島の魅力ＰＲ【１－２】

68

良い景色ですね(O_O)
キャッチもちろん考えますよ（＾∇＾）
ちなみにこの写真は、どこから？(￣▽￣)

・徳島の魅力ＰＲ【１－２】

69
どこかの代表チームじゃないですが、「佐那河内ブルー」とか・・・ ・徳島の魅力ＰＲ【１－２】

70

徳島の魅力PRのため､観光担当セクションからいただいたものです！
「サムライブルー」の方は今日は勝ってほしかったですね。コロンビア戦は柿谷選手のゴールで勝利
を期待！(^-^)v
“徳島ヴォルティス”をはじめとするスポーツや、“阿波おどり”など文化に関する夢や希望なども
お寄せください！

・徳島の魅力ＰＲ【１－２】

71
カバー写真が、大川原高原になっていてびっくりしました。佐那河内村のPRありがとうございまし
た。紫陽花は、気温が低いので、見ごろは平地より遅めです。晴れた日は、淡路島まで見えます。

・徳島の魅力ＰＲ【１－２】

72

何点か写真の候補はあったんですが、今の時期やっぱりこれかなと。ほんまいいとこですよね！大川
原高原のアジサイはじめ徳島の豊かな自然は、2050年といわず、これからもずっと受け継いでいきた
い徳島の宝の一つだと思います(^_^)v

・自然環境保全【４－４】

【その他】
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73

【イベントのお知らせ】 第2回四国若者1000人会議Cafe＆BAR：開催！☆ 6月21日（土）16：00～22：
30 場所：グレイスカフェ（豊島区南池袋1－9－24） 主催者：四国若者1000人会議：阿部、清野 参加
費：2,000円（料理＋ワンドリンク）その他地元メニュー！ 四国の食材や地元のお酒など「食」を通
して四国の魅力をお届けいたします。四国四県それぞれのスタッフが地元の新鮮な食材と自慢のお酒
や情報そして活気ある明るい笑顔で都会に素敵な空間をつくります。 一般のお客様はもちろん四国出
身者は大集合！ 是非、おまちしております。

・四国の魅力ＰＲ【１－２】

74

はじめまして。今回当店にて四国若者1000人会議の皆様がイベントを開催致します。地元の食材、お
酒など「食」を通じて四国の魅力をお伝えするイベントです。四国四県それぞれのスタッフが活気あ
る明るい笑顔で都会に素敵な空間をつくります。スタッフの一生懸命さにお手伝いがしたくご連絡致
しました。告知、シェアなど応援お願い致します。よろしくお願い致します。

・四国の魅力ＰＲ【１－２】

75

四国の魅力発信、ご苦労様です。徳島から応援しています！もっと魅力あふれる四国・徳島にするた
めのアイデアが浮かんだら教えてください！

・四国の魅力ＰＲ【１－２】

76
ありがとうございます。今後ともよろしくお願い致します。 ・四国の魅力ＰＲ【１－２】

77

徳島県産材利用促進へ⇒山林再生＆活性化推進へ、定期借地権住宅・マンション等の推進をしていま
す。
※静岡県では川勝知事提唱で、既に、実施中です！
NPO法人徳島県定借機構等で。(^-^)

・県産材利用促進【２－７】
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